

„Vergelt's Gott“ an einen Mann des Ehrenamtes

Im Rahmen seines 80. Geburtstages bedenkt Franz Xaver Ritzinger das Perlesreuter Familiennetzwerk

Wie beim Geburtstagsbesuch bereits angekündigt, freuten sich Bgm. Gerhard Poschinger und Bündnisbeauftragte Luise Traxinger über die Einladung von Jubilar Franz Xaver Ritzinger, um eine Geldspende zugunsten Bündnis Familie Perlesreut entgegen zu nehmen.

Franz Xaver Ritzinger, war es ein Bedürfnis, wie er sagte: „Dieses Geld möchte ich gerne an Bedürftige in unserer Heimat spenden, da es viele Notleidende gibt. Ich schicke diese Spende nicht weit weg, sondern ich gebe das „hiesig“ her, denn auch bei uns gibt es viele Bedürftige/traurige Schicksale.“

Mit einem herzlichen „Vergelt's Gott“ dankte erster Bürgermeister Gerhard Poschinger für seine Unterstützung.

Verbunden mit dem Dank für die Spende erinnerte Bündnisbeauftragte Luise Traxinger an die vierjährige Unterstützung von Franz Xaver Ritzinger während der Bewerbung in den Wettbewerben „Unser Dorf hat Zukunft“. Er war für sie immer Ansprechpartner und hat die alljährlichen Präsentationen von der Kreis- bis zur Bundesebene als ViaNova-Beauftragter, Perlesreuter Sänger und auch mit seinem großen Brauchtums-Wissen um seine Wohnortgemeinde Perlesreut persönlich unterstützt. Auch er hat einen großen Teil dazu beigetragen, dass 2016 Perlesreut auf Bundesebene schließlich mit Gold ausgezeichnet worden ist.

2011 wurde Franz Xaver Ritzinger die Bürgermedaille Markt Perlesreut verliehen. Seit 2001 ist er der erste Vorsitzende des Fördervereins St. Nikolauskirche. Er war lange Vorsitzender des Tourismusvereins Perlesreut/Fürsteneck mit zahlreichen Aktivitäten und umgesetzten Maßnahmen. Sechs Jahre in der Kirchenverwaltung, 40 Jahre im Männerchor, 40 Jahre Perlesreuter Sänger mit vielen Auftritten, 30 Jahre im Kirchenchor, Schülertrainer beim SV Perlesreut, Wiedergründung des Rot Kreuzes als 2. Kolonnenführer, Mitbegründer der Passionsspiele und Verein,

Bündnis für Familie Perlesreut

20 Jahre Vorstand des Musikvereins, zweiter Vorstand der Pfarrcaritas und dann Kassenprüfer, 15 Jahre Festausschussmitglied des Schmalzlerfestes, davon 6 Jahre Hauptorganisator, Via Nova Beauftragter des Marktes Perlesreut und Pilgerwegsbegleiter.

Weiter organisiert Ritzinger in Eigenregie die Restaurierung von verschiedenen Kapellen, Wegkreuzen und Pestsäulen (insges. 26 Stück)

im Gemeindegebiet. Für deren Finanzierung er sich auch kümmert. Von 1996 bis 2008 war er Mitglied im

Marktgemeinderat Perlesreut. Seit 1962 ist er ein visierter Schiedsrichter beim Bayer. Fußballverband (war auch stv. Schiedsrichterobermann) und auch heute noch übt er das Schiedsrichteramt aus. Seit 20 Jahren Mitgliedschaft im Musik- und Heimatverein Haus im Wald als aktiver Sänger. Ritzinger wurde auch vom Landratsamt, seinerzeit Landrat Ludwig Lankl, mit einer Urkunde für besonderes musikalisches Engagement im Landkreis FRG vor 10 Jahren ausgezeichnet und es wurde ihm die Ehrennadel verliehen. Zuletzt genannt sei sein 12jähriges Ehrenamt als Schöffe im Amtsgericht Freyung.

(Bilder und Textauszug: Marianne Lechner)

